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令和３年 豊後大野市教育委員会 ４月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和３年４月２７日（火曜日）  午前９時００分開会 午前１０時５６分閉会（１時間５６分） 

  

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 
 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田   博 

１番委員 矢 野  憲 一 

２番委員 羽田野  光 江 

３番委員 江 嶋  真朋子 

４番委員 衞 藤  栄 一（教育長職務代理者） 

（欠席委員）   な し 

事務局    ４名出席 

（出席） 

教育次長兼社会教育課長 堀    誉 裕 

学校教育課長     中 城  美 加 

学校給食共同調理場長      赤 嶺  真 一（学校教育課参事 兼） 

図書館長兼資料館長      高 野  弘 之（社会教育課参事 兼） 
 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 
 

４ 付議事項等 

報告事項 

  教育長報告 

  各課報告 

 協議事項 

  令和3年度豊後大野市大原総合公園遊具の整備に関する基本方針（案）について 

議事案件 

議案第41号 豊後大野市図書館協議会委員の任命について 

議案第42号 豊後大野市社会教育委員の委嘱について  

議案第43号 豊後大野市公民館運営審議会の委員の委嘱について 

議案第44号 豊後大野市立学校の制服に関する検討委員会設置要綱（内規）の制定について 
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５ 会議の概要 

○出席者報告 

堀教育次長 今回初めての定例会出席となります学校教育課長及び学校教育課参事から自己

紹介いたします。 なお、 4 月 28 日付けで移動となる職員に関しましては、5

月定例会で改めて紹介させていただきます。 

学校教育課長 この度の人事異動で三重中学校から学校教育課長として着任いたしました中城

です。三重中時代には、委員さん方には、いろんな面で大変ご協力いただきまし

てありがとうございました。この度、学校教育課長ということで、今度は豊後大

野市全体のことを考えながらという立場になりましたので、また精進して行き

たいというふうに思っております。ひき続き、よろしくお願いいたします。 

日浦学校教育課参事 学校教育課指導主事として 5 年間勤務をしてまいりまして、この度、参事とい

うことで勤めることになりました日浦です。役職が上がったということで、課長

を補佐しながら一層豊後大野市の教育に携わってまいりたいと思います。よろ

しくお願いいたします。 

堀教育次長 補足でございますが、社会教育課長は私次長が兼務しており、図書館長につきま

しては、資料館長が兼務となっておりますが、28 日で解職となります。以上で

自己紹介を終わらせていただきます。 

それでは、委員の皆さんお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。

出席委員（４名）、欠席委員無し、教育長・教育委員会事務局（５名）の出席で

ございます。本日は制服検討委員会につきまして、日浦参事より説明をいたしま

す。入室の許可をお願いいたします。今後、参事につきましては議案に応じて出

席を致しますので、ご了承お願いします。それでは教育長お願い致します。  
 

１ 開 会 

下田教育長 

 

皆さんおはようございます。只今から 4 月豊後大野市教育委員会定例会を開会

致します。                   (午前 9 時 00 分開会) 
 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

最初に会議規則第六条第一項第 2 号の規定に基づき、令和 3 年 3 月 23 日開催

の第二回臨時会および令和 3 年 3 月 26 日開催の 3 月定例会、そして 4 月 20 日

開催の第三回臨時会の議事録の承認を求めます。議事録に付きましては事前に

送付され委員各位もご覧のことと思います。また第三回臨時会の議事録につき

ましては本日配布するとしていましたが、秘密会とした内容でございますので、

事務局からの説明を省略し、承認手続きを行ないます。議事録についてご質問を

受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。はい、それでは第二回臨時会、3 月定例会、第三回臨時会の議

事録を承認することに異議ありませんか 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 
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３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

矢野委員 

 

下田教育長 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行ないます。１番矢野憲一委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

 

よろしくお願いします。 

 

４ 会期の決定 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

それでは、まず、諸報告に入ります。私の方から報告をさせていただきます。 

（教育長から令和3年4月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

 

以上、私の報告は終わります。ただいまの報告について、ご意見、ご質問等がござい

ましたら、お願いします。よろしいでしょうか。 

 

(全委員の了承後) 

 

ご意見、ご質問等がないようですので、各課報告に移ります。 

(２) 各課報告 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

それでは、まず、次長、お願いします。 

 

（堀教育次長が令和3年4月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、給食調理場長が資料を基に報告。 

続いて、次長兼社会教育課長が資料を基に報告。 

続いて、図書館長が資料を基に報告。 

 

それでは、各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。どこから

でも結構です。 

下田教育長 

 

高野図書館長 

 

 

 

下田教育長 

 

高野図書館長 

来館者数は、順調ですか。 

 

4 月の見込みはどうかということになりますと 6000 人台になる可能性があると

いうことで、やはり最初は皆さんお見えになりますけれど、だんだん固定化して

いくから、減っていく傾向にあります。 

 

何か手立てを考えていますか。 

 

やはり地道なアピールと今来ているお客様方に対するサービスをより良くし

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定がありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとした

いと思いますが異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1 日限りと決定をいたします。 
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下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

高野資料館長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

高野資料館長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

て、行って良かったなという噂が広がっていく口コミで良い図書館だという形

にしないと、どんどんジリ貧になっていけば何のために作ったのかわかりませ

んので、今も丁寧にやっていますが、さらに利用しやすいようなアピールが必要

になってくるのかなと考えております。 

 

なにか具体的な手立てをそろそろ打ち出して欲しいですけど、学校は年間通じ

て見学会を仕組んでやろうとしています。一般市民の方の来館するきっかけを

作る必要があります。以前、太田館長が支所からバスを出して図書館に行くコー

スや時間を作るなどの取り組みをやりたいとおっしゃっていたので、それプラ

スもっと市民の方にアピールする方法を考えてほしいと思います。今現在、特定

の人が何回も利用するということで、市民の何割の人が利用しているのか把握

しにくいのですが、何か把握する方法があれば、取り組んでほしいと思います。 

その辺を検討してくれませんか。高野館長が言うようにじり貧になってしまっ

たら何のために建てたかわからないということです。魅力ある図書館を発信し

ていく。じっと座っていて来てくれるのを待っていたのでは、前には進まないと

思います。何か手立てを検討するようにしてください。 

 

このジオサイト学習、大分大学理工学部は、例年来られているのですか。  

 

例年ではなくて、初めてです。 

 

そういった世代の方たちが何か興味を持ったから、これに来たと思いますが、実

際そういった世代の人たちが、何に興味を持って来られたのかというのがこち

らも興味があります。  

 

先生がおっしゃるには、理工学部ですので、専門的な分野にしか入り込まない傾

向があるそうです。物事を広く見るというそういう視点が非常に欠けがちにな

りかねない人たちが多いらしくて、ちょっと言いにくいのですけど、それでは自

由な発想ができないっていうことがあるらしくて、特に物理学の学生さんが多

かったみたいでして、それで幅広い視点を学んでもらいたいということで、うち

に来たということであります。また、もう一つ本当の話をしますと、うちの学芸

員のお父様が大分大学の物理学の教授でございまして、娘が所属した自治体が

ジオパークをしているというので、是非ともいい機会だということで利用して

くださったというのがございます。 学校の目的は、とにかく幅広い視点からも

のことを見ていかないと、新たな発想につながりにくいのだというのがあるそ

うでございます。以上です。  

 

こういう方たちが来てくれるのが一番嬉しくて、視点の違う人たちが来てもら

って、その人たちが見つけてもらえたのも、偶然人の繋がりがあったのですけ

ど、こういう方たちにも、新しいアピールの材料になって頂ければ良いかなと思

って質問しました。ありがとうございます。  

 

ありがとうございます。その通りです。私も呼んで欲しかったです。是非、話す

時間を作ってほしいです。他にございますか。 

 

… 委員一同質問なし …  
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６ 付議事項等 
 
○協議事項 

令和3年度の遊具の整備に関する基本方針案ついて 

下田教育長 

 

 

堀教育次長 

 

 

下田教育長  

 

 

江嶋委員 

 

堀教育次長 

 

 

 

江嶋委員 

 

 

堀教育次長 

 

江嶋委員 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

堀教育次長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

堀教育次長 

 

矢野委員 

それでは、協議事項に入ります。令和 3年度の遊具の整備に関する基本方針案に

ついてお願いします。 

 

～堀教育次長が令和 3 年度豊後大野市大原総合公園公園遊具の整備に関する基

本方針（案）を資料により説明～ 

 

ただいま次長の方から説明がありました。この件についてご質問を受けたいと

思います。  

 

この空き地が全部変わるということですか。  

 

月山があると思いますが、そこから奥に遊具を配置して、前の部分は芝生広場と

なります。具体的には、プロポーザル方式で、業者の方に提案してもらいます。

その中で良い意見があれば、形は変ってくるかなと思います。 

 

小高い山があったと思うのですが、それも潰してしまうのですか。また、植栽は

生かすのですよね。 

 

山は活用します。植栽も業者が活かすと思います。  

 

ここは、植栽が良かったなと思っています。木々がよく茂っていて、夏はかなり

涼しくて、これは生かしてほしいなと思います。このイメージ図を見ると木々を

残してくれるのかなと心配になりました。立派な木がすごく育っているので。欲

しいなと思うぐらいです。 

 

今言われたように、熱中症対策もありますので、日陰を充分に確保していただき

たいと思います。また、川の跡みたいなのがありますよね。昔は水を流していま

したが、あれは、どうなる予定とかわかりますか。  

 

一応ここはですね、都市公園ということで管理が建設課ですので、その扱いにつ

いては、建設課の考えになるのですけど、遊具については、スポーツ施設・整備

のなかで整備していくということで、教育委員会が整備し、改良は建設課の方で

していくことになります。河原については教育委員会から方針に関与していく

というのは難しいです。  

 

あの川は、死んでいますよね。もったいないなと思います。結構危険でもあるの

で、次回とか、建設課に対してこれをこうした方が良いのではとかアピールする

場面を作るとか、お伝えするとかいう必要があるのではないでしょうか。 

 

水を流して生かした方が良いということですか。 

 

もう潰すのならなら潰す。もっと広く使うとか、水辺として使うのであれば使

う。今は、ただの岩場になっていますね。へこみにボールが落ち込んで子どもが

取りに行っているという感じになっているので、ちょっとそれは、・・・ 

 

活用がされていないということですね。(建設課に)伝えていきます。 

 

すごく良いことだと思うのですが、スポーツツールズムということで、市外から
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堀教育次長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長: 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

人に来てもらいたいという発想もあるのですけど、宿泊施設等がちょっと弱い

のではないかと思いますが、その辺をどう考えていますか。  

 

スポーツツーリズムを推進するきっかけが、地域の活性化ということを考えて

いますので、現在、宿泊施設が一件ストップされているような状況で、厳しいの

ですが、そういった形で集客が上がっていき、そうしたところに波及していけば

良いかなということも目的の中に含まれているものと考えます。 

 

他にご質問ございますか。 

        

… 委員一同質問なし … 

 

質問がないということで、承認に入りたいと思います。協議事項の令和 3年度豊

後大野市大原総合公園公園遊具の整備に関する基本方針の賛否を問いたいと思

います。原案のとおり決定してよろしいですか。 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認めます。原案のとおり決定致します 

 

○議事案件 

議案第41号 豊後大野市図書館協議会委員の任命について 

議案第42号 豊後大野市社会教育委員の委嘱について  

議案第43号 豊後大野市公民館運営審議会の委員の委嘱について 

議案第44号 豊後大野市立学校の制服に関する検討委員会設置要綱（内規）の制定について 

下田教育長 

 

高野図書館長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

高野図書館長  

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

堀教育次長 

それでは、次に議案第 41号の審議に入ります。高野館長お願いします。 

 

議案第 41号「豊後大野市図書館協議会委員の任命について」を資料により提案。 

（一部資料差し替え） 

 

 

ご質問ございますか。 

一つお願いがあるのですが、委員さんに校長が多すぎると思います。図書館の利

用を考えた時に、もう少し市民の方に委員になってもらったらと。元々のねらい

と協議会の設置要綱があると思うので、少し検討してもらえませんかね。半分が

学校関係者だと、意見の広がりについて心配します。7月までは残りの任期とい

うことですので任期が終わった時点で、再度委員の選定に入るという認識でい

いですか。  

 

7月 19日までですので、検討して 6月中の委員会で提案申し上げます。  

 

他にないですか。よろしいですか。はいそれでは 41号について賛否を含め採決

したいと思います。原案の通り決定してよろしいです。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

それでは 41号については異議なしと認め、原案のとおり決定いたします。42号

の審議に入ります。お願いします。 

 

 

議案第 42号「豊後大野市社会教育委員の委嘱について」を資料にて提案。 
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下田教育長  

 

 

全委員 

 

 

下田教育長 

  

 

全委員   

 

下田教育長 

 

 

堀教育次長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

堀教育次長 

 

 

下田教育長 

 

 

堀教育次長 

 

 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

衞藤栄一委員 

 

 

堀教育次長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

新規の方も含めて社会教育委員として 4 月からという提案ですが、ご質問ござ

いますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

 

それでは、42 号議案について賛否を求めたいと思います。原案のとおり決定し

てよろしいですか。 

 

 … 委員一同異議なし … 

 

それでは、42号議案については、原案のとおり決定致します。引き続き第 43号

の議案審議に入ります。 

 

議案第 43号「豊後大野市公民館運営審議会の委員の委嘱について」を資料にて

提案。 

 

43 号について説明がありました。ご質問を受けたいと思います。運営審議会と

指定管理との関係ですが、どこまでの関係になるのですか。あくまでも、設置に

対して教育委員会が管轄しているわけですから、その活用とかについて運営審

議会で議論するということですか。そこの整理はきちんとできているという認

識で良いですか。 

 

管理運営は指定管理者が行いますが、実際の運営にあたって、どういう状況かの

審議をしていただく運営審議会は、市・教育委員会が委嘱するということです。 

 

わかりました。この運営審議会で出された意見は、指定管理者にきちんと伝えな

がらやっていくという立場ということですね。 

 

指定管理者が審議会にどういう形ではいるかはわかりませんが、その内容につ

いては、きちんと伝えていこうということになります。 

 

指定管理者も委員ではないけれども、・・・ 

 

事務局として、審議会の中に入ってくると思います。 

 

社会教育委員さんと運営審議会の委員さんは一緒じゃないですか。そこで話し

合った内容は、教育委員会に上がってくるのですか。 

 

社会教育委員の会議があった時には、定例会で報告してきているのではないか

と思います。 

 

指定管理が始まって間もないので、いろんな変更とかあった時には、教育委員会

に上げていった方が良いのではないかと思うのですが、いかがですか。 

 

指定管理につきましては、利用協定を結んでいまして、その中で指定管理者に毎

月、事業報告と計画を出してもらうようになっています。今月 4 月はまだ終わ

っていないので、冒頭の報告では、これまで通りの様式で出していますが、来月

からは、指定管理から報告が上がってくると思いますので、それを資料として添

付させたいと思っています。 

 

社会教育委員会や公民館運営審議会の内容については、教育委員会に報告をも



－ 8 － 

 

 

 

堀教育次長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

 

下田教育長 

 

 

堀教育次長 

 

 

日浦学校教育課参事 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

日浦学校教育課参事 

 

 

 

下田教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

らうという形でいいですか。 

 

これまでもしていますかね。 

 

提案の中身については、社会教育委員会にかけるものについては、教育委員会で

議論していますよね。基本方針をここで提案させていただいた上で会議を開い

ていただいていると思うので 、それは今まで通りご報告いただけると良いので

はないですかね。お願いします。  

 

それでは、公民館運営審議会については、今まで通りの立場でやるわけですけれ

ども、指定管理者にその内容についての周知徹底を図る意味で事務局側として

その会議に参加をして行く方法で検討するということで、改めて確認しておき

たいと思います。他にございませんか。よろしいですか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

それでは議案第 43号について採決したいと思います。原案のとおり決定してよ

ろしいですか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

 

はい、それでは異議なしと認め、原案の通り決定をいたします。引き続き、議案

第 44号についても提案お願いします。  

 

議案第 44 号につきましては、「豊後大野市立学校の制服に関する検討委員会設

置要綱（内規）の制定について」を資料にて提案。 

 

内容について、説明。 

 

新 1 年生の説明会においては、学校制服の選択については、どちらを選択して

も良いですよという説明をしています。今そういうふうに変わってきています

から、2年生 3年生も良ければどうぞということですね。これから制服について

少し考えたいということで、検討委員会を設置したいという提案ですがどうで

しょうか 。よろしいですか。  

 

このメンバーについてですが、清川中の代表の方が抜けているように見えるの

ですが、ＰＴＡ連合会の代表の方が清川中の方ですので、清川中も兼ねて入って

いるということでありますので、ご了承ください。  

 

これ、検討委員会の委員長が私になっているのですが、これはどうですかね。 

それでは、ここで休憩に入ります。 

 

                           （午前 10時 14分） 

□□□ 休憩 □□□ 
 

それでは、再開します。                （午前 10時 35分） 

 

議案 44号につきましては、設置要綱の提案がありましたが、委員長等について、

もう少し検討してみるということで、今日については保留にしたいと思います。

異議ございませんか。 
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全委員 

 

下田教育長 

… 委員一同異議なし … 

 

それではそういう形で対応させてください 。 

 

７ その他    

①コロナウイルス対応について 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

 

衞藤栄一委員 

 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

その他に入りたいと思います。コロナ対応からお願いします。 

 

新型コロナウイルス感染者が確認されてから、教職員の対応と部活動と学校生

活について確認をし、各学校へ通知をした内容について説明。 

 

例えば、何かに参加する時に、家庭とか個人の意思で怖いから参加しないとい

う人がいて、出場が成立しなくなった時の対応やフォローをしていかないと、

野球で 9人いて、3人が家庭の事情で出たくない、親が病気だとかいうことは

あり得ることですよね。特に、団体スポーツではあり得るので、学校へ、その

ような指導をしていただきたいなと思います。 

 

前年度もこういう状況にありましたので、特に団体のスポーツについては、そ

ういうことが考えられるということを学校でも十分把握をしています。その辺

は各学校で、保護者に十分説明した上で丁寧に対応するようにということは、

昨年度からしているところです。 

 

あわせて、スポーツ少年団については、どうなっていますか。 

 

スポーツ少年団活動につきましては、学校の部活動に準じるという形で 2 ペ

ージの文書を昨日発送しました。特に禁止とかいうことはできませんが、要請

という形で、大会参加については、開催地域や対戦するチームの所属する地域

の感染状況に十分留意して判断してください。練習試合・合同練習については、

市外地とのチームとの試合は自粛してください。という要請です。また、その

他の開催については、各種競技団体の作成するガイドライン等に従って実施す

るという内容です。期間は 11日までとしています。 

 

よろしいですか。現状として 11 日までの措置ということで、その後について

は、また改めて考えるということになります。 

次に連絡調整に移ります。 

 

８ 連絡調整 

①今後の定例会の日程調整について 

②大分県教育委員会連合会総会について 

③令和 3年度豊後大野市中学校体育連盟市総体について 

④各種委員の選任について 

⑤コミュニティ・スクールの参加について 

⑥個人情報の取扱い及びヘルメット着用等の通知について○令和3年５月定例会の日程確認及び６月定

例会の開催見込みについて 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

それでは、日程調整をどうぞ。   

 

堀次長: 21 ページのカレンダーをご覧ください。5 月定例会につきましては 5

月 28日の午後 9時から、第四回理事会を 5月 31日月曜日午前 9時から、6月の
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下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

衛藤課長補佐 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

定例会につきましては、6 月 25 日日曜日午前 9 時から開催したいと考えていま

す。ご協議をお願いします。  

 

すべて午前 9時ですね。どうでしょう。5月 28日、5月 31日、6月 25日、衞藤

栄一委員が 5月 28日までであります。任期は 30日ですけど。よろしいですか。 

… 委員一同異議なし … 

 

先ほどご提案をした通りでいきますので、よろしくお願いします。 

それでは、そのほかの報告事項をお願いします。 

 

②大分県教育委員会連合会総会について 

③令和 3年度豊後大野市中学校体育連盟市総体について 

④各種委員の選任について 

⑤コミュニティ・スクールの参加について 

⑥個人情報の取扱い及びヘルメット着用等の通知について 

を資料により説明。 

 

それでは、報告を終わりたいと思います。その他、ありますか。よろしいですか。 

 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上

をもちまして、令和３年４月定例会を閉会いたします。おつかれ様でした。 

(午前10時56分閉会) 

 

 

 


